

que la foi des aïeux grandisse dans ce noble peuple ; qu'elle reconquière les masses qui s'affaïssent dans l'ombre de la mort : *Levez-vous, et le Christ vous illuminera.* Au déclin de ce siècle mouvementé où les âmes sont altérées de justice, il faut que le baptême de Clovis et de ses guerriers se renouvelle en esprit à quatorze siècles de distance, et produise des fruits merveilleux d'autrefois : l'union sociale et la fidélité envers l'Eglise. Les catholiques doivent s'affirmer comme des fils de lumière, d'autant plus intrépides et plus prudents qu'ils voient une puissance ténébreuse mettre plus de persistance à ruiner autour d'eux tout ce qu'il y a de bienfaisant et de sacré. Le jubilé annoncé sera le secours.

— D'après les nouvelles parvenues d'Alexandrie, l'établissement du patriarcat Copte aurait abouti à des résultats inespérés. Le chiffre des conversions des Coptes, schismatiques, à la suite de cet acte de Léon XIII, atteindrait déjà plusieurs milliers.

— Le 7 février, dans la chapelle sixtine, service pour Pie IX. Son Em. le Cardinal Vanutelli a chanté la messe. Le Pape a donné l'absoute.

— Léon XIII qui vient de terminer l'Encyclique sur la primauté du Pape, qui paraîtra bientôt, en prépare actuellement une autre destinée aux catholiques hongrois, qui verra le jour à l'occasion des fêtes du millénaire de la Hongrie, dans le mois de mai prochain.

— Les catholiques bulgares, à la suite de l'apostasie du prince Ferdinand ont adressé une très belle protestation au Pape. Cet acte spontané a grandement consolé le cœur affligé du Souverain Pontife.

— Le 2 mars à l'occasion de l'anniversaire de Léon